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По разным адресам
С каждым годом растет 

число заказчиков у коллек
тива Свердловского завода 
железобетонных изделий 
имени Ленинского комсо
мола. На предприятии уве
личивается выпуск продук
ции, расширяется ассорти
мент изделий, удушается их 
качество. Детали для до
мов получают строители 
Тюмени, Ижевска, Ново
кузнецка и других городов 
страны. Работники этого 
предприятия поставляют 
свою продукцию также в 
Башкирию. Недавно они

отгрузили в Белорецк пли
ты перекрытий. Всего в 
этом году коллектив заво
да поставит сюда 1500 ку
бометров изделий.

Большим спросом про
дукция свердловчан пользу
ется в крае геологов и неф
тяников. С заводом устано
вили деловые контакты 12 
организаций Тюмени. В 
этом году формовщики и 
бетонщики предприятия от
грузили сюда 21800 кубо
метров железобетонных 
плит.

Начался 
монтаж
Работники нашего комби

ната трудятся не только на 
стройках Свердловска. Они 
Возводят дома и в других 
городах области. Недавно 
в Нижнем Тагиле бригада 
«нулевиков» из строитель
ного управления № 20 под 
руководством Н. Лисина 
смонтировала фундамент 
нового девятиэтажного до
ма на ул. Газетной. Коллек

тив потрудился хорошо. 
Впервые, пожалуй, в исто- 
ри управления пришлось 
уложить в тело фундамен
та бколо 700 кубометров 
бетонных блоков. Обычно 
для строительства такого 
типа зданий требуется в 
два-три раза меньше изде
лий. Сейчас на этом доме 
уже работают монтажники 
из строительного управле
ния № 28. 144-квартирный 
дом строится по просьбе 
работников треста Тагил- 
строй.

Вам, новоселы
/

Конструкторы завода 
ЖБИ имени Ленинского 
комсомола приступили к 
разработке чертежей но
вых установок. Они пред
назначены для производст
ва совмещенных сантехка- 
бин. Пока же строителям 
приходится выкладывать 
такие кабины в одноком

натных квартирах из кир
пича.

Внедрение в производст
во новых агрегатов позво
лит строителям ускорить 
монтаж зданий, повысить 
производительность труда. 
Новую технологию выпуска 
этих изделий свердловча
не позаимствовали у своих 
киевских коллег.

== • НА ПУСКОВОМ ОБЪЕКТЕ

До сдачи-три дня
Остаются считанные дни и даже часы до сдачи 

школы приемной комиссии, которая с пристрастием 
обойдет все классы, аудитории, проверит качество 
всех выполненных работ. Но это время хотя и близко, 
еще не подошло, и на строительстве школы вовсю 
кипит работа. 'Заканчиваются отделочные работы. 
Бригады из строительного управления № 7 и из 
строительного управления К» 13 выкладывают мо
заичной плитой лестничные клетки. В самом помеще
нии школы подобные работы выполнены. Всего уло
жено более 2000 квадратных метров мозаики.

Пять бригад маляров: Н. И. Луконина, Ф. П. Сту- 
кова, А. Вахрушевой, М. М. Узинцева, В. Г. Кулакова 
заняты, в основном, устранением недоделок. Подго
няют двери, строгают полы плотники из коллективов 
К. В. Пищулина, Ю. Е. Сурнина и И. Я: Челкаева.

Об одной из лучших бригад маляров строительного 
управления К» 7, которой руководит Августина Вахру
шева, хотелось бы сказать побольше. Этот коллектив — 
комсомольско-молодежный. Год назад Августина стала 
бригадиром, хотя пришла в этот коллектив давно — в 
1966 году. Требовательная и одновременно отзывчивая, 
она в нужную минуту вовремя придет на помощь, 
а если надо, то и приструнит. Впрочем, девушки в 
бригаде подобрались дружные и дисциплинированные. 
Стараются работать с полной отдачей. И это их 
стремление особенно видно при таком сравнении: в 
1973 году по результатам работы за второй квартал 
коллектив при норме выработки натуральных показа
телей 22,4 квадратных метра на человека в день в 
среднем достиг выработки 28,32 квадратных метра. За 
такой же период нынешнего года при норме 23 квад
ратных метра был. достигнут натуральный показатель 
30,98 квадратных метра. Особенно хорошо работают 
Ирина Исаева, Валентина Солонина, Тамара Силуяно- 
ва. Сейчас девчата трудятся на четвертом этаже основ
ного корпуса.

Близок день сдачи. И каждый строитель ощущает 
свою личную ответственность и старается работать еще 
лучше.

— 26 августа все работы будут закончены, — сказал 
главный инженер строительного управления № 7 М. М. 
Ананьев. — А 28-го школу будет принимать комиссия.

С. НИКОЛАЕВА.
Фото В. Калимасова.



По-ударному трудится в строительном управлении № 13 бригада штукатуров под руководством Нины Павловны Александровой. Их выработка в натуральных | 
показателях составила 24 квадратных метра на человека в день при норме 12. В социалистическом соревновании между бригадами домостроительного комбината 1 
им присуждено первое место во втором квартале. ' Фото В. Калимасова.
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ПАРТИЙНАЯ ЖИЗНЬ

В МАЕ на заседании городского комитета 
партии и в райкоме КПСС слушался 
вопрос о материально-бытовых услови

ях и воспитательной работе в общежитиях 
домостроительного комбината.

Условия были признаны ненормальными; 
действительно, в женском общежитии завода 
ЖБИ имени Ленинского комсомола до сих 
пор не работает радио. В мужском общежитии 

С заботой о быте
не хватает мебели, инвентаря, утюгов, во 
многих комнатах грязь, кухней для приготов
ления пищи не пользуются, готовят в комна
тах. В некоторых комнатах процветает 
пьянство.

К недостаткам следует отнести и то, что в 
мужском общежитии нет комнат для занятий 
и отдыха, вечера и читательские конференции 
не проводятся, наглядная агитация и соревно
вания между комнатами отсутствуют как в 
женском, так и в мужском общежитиях.

В женском е.сть комнаты для занятий и от
дыха, в жилых помещениях чисто. Заседания 
культбытсовета и общие собрания здесь про
водятся регулярно. Но и здесь, в женском об
щежитии, нередки пьянки.

А ведь все эти нежелательные явления в 
жизни общежитий можно устранить, если в 
борьбе за культуру активное участие примут 
члены культбытсовета, руководители завода, 
общественность.

В середине августа на заседании партийно
го бюро завода коммунисты вели разговор о 
мерах по улучшению воспитательной работы 
и бытовых условий в общежитиях.

Было отмечено, что правонарушений в об
щежитиях стало меньше, в соревнование за 
лучшую комнату, этаж, корпус включилось 
более 70 человек. Соревнование примет более 
широкий размах, если жилищно-коммунально
му отделу завода, которым руководит Л. А. 
Журавлева, администрация предприятия ока
жет действенную помощь в приобретении 
спортивного инвентаря и сооружении спортив
ных площадок вблизи общежитий. Суммы, от
пускаемые на это, незначительны и уже из
расходованы.

До последнего времени в общежитиях не 
были разделены обязанности между комен
дантом и воспитателем, который не должен за
ниматься хозяйственными делами. Однако 
дело не только в размежевании обязанностей.

Коммунисты решили укомплектовать обще
жития постоянными кадрами воспитателей, 
выработать систему морального и материаль
ного поощрения их труда, улучшить работу 
советов и товарищеских судов, организовать 
соревнование между этажами, корпусами, ком
натами под девизом «Общежитие — твой дом 
родной».

К организации досуга жильцов привлекает
ся комсомольская организация завода, кото
рая вовлечет юношей и девушек в кружки ху
дожественной самодеятельности и спортивные 
секции. Красные уголки, комнаты для заня
тий и отдыха и бытовые помещения будут 
обставлены необходимой мебелью. Появится 
«Книга жалоб и предложений», ежемесячно 
будут выходить «молнии», «боевые листки», 
стенгазеты.

С. ГЛУХОВ, 
председатель завкома 

завода ЖБИ 
имени Ленинского комсомола.

КОМПЛЕКТУЕМ КРУЖКИ
Скоро начинается 

учебный год в сети ком
сомольского политпро
свещения. В нашем уп
равлении будут рабо
тать три кружка по те
мам «Основы экономи
ки труда и производст
ва», «Основы коммуни
стической морали» и 
«Основы политических 
знаний». Пропагандиста
ми в два кружка по пер
вым двум темам придут 
Галина Сергеевна Тка
ченко и Александр Га
лактионович Фоминых. 
Оба они опытные полит
информаторы, являются 
пропагандистами не 
первый год.

Сейчас проводится 
большая работа по 
комплектованию круж
ков. По предваритель
ным подсчетам, слуша
телями комсомольской 
политсети станут во
семьдесят человек.

В прошлом году ус
пешно сдали зачеты по 
кружковой программе

34 человека, из них 17 
слушателей — на «хоро
шо» и («отлично».

В первую очередь мы 
стараемся привлечь в 
кружки молодежь, не 
имеющую среднего об
разования. В нашем уп
равлении насчитывается 
около 40 человек, при
мерно четвертая часть 
всех комсомольцев. Сре
ди них есть такие, ко
торые являются отлич
ными производственни
ками, но (недопонима
ют, что им необходимо 
учиться дальше, расши
рять свой кругозор и 
повышать знания. Хоте
лось бы, чтобы необхо
димость учиться поня
ли все, чтобы уже в 
этом учебном году за
писались в кружки ком
сомольского просвеще
ния, в среднюю школу.

В. ТИТОВ, 
секретарь 

комсомольской 
организации 

строительного 
управления Нг 1.

ТрАЖДОЕ утро передача областного радио 
ГЪ начинается с самых оперативных новостей: 

с сельскохозяйственного фронта. На полях 
всех колхозов и совхозов Свердловской области 
идет осенняя страда — косовица и - уборка хле
бов, заготовка силоса и сена, подготовка '-пашни 
под урожай будущего года.

В нашем подшефном хозяйстве — Гарашкин- 
ском совхозе — так же, как и повсюду, хлеборо
бы стараются управиться со всеми делами во
время, до затяжных дождей. Используя каждый 
погожий час, они выводят комбайны в поле, уби

«СВЕРДЛОВСКИЙ СТРОИТЕЛЬ», 2 СТР.

КОМСОМОЛЬСКАЯ ХРОНИКА

НАШИ ЗАБОТЫ
— Какие основные за

дачи стоят сейчас перед 
комсомольской органи
зацией домостроитель
ного комбината?

Этот.>вопрос наш кор
респондент задал секре
тарю комитета (ВЛКСМ 
ДСК Виктору Черепано
ву-

— В настоящее время 
больше всего нас волнуч 
ет комплектование шко
лы рабочей молодежи. 
В этом учебном году за 
парты должно сесть 300 
человек — строителей и 
заводчан. На начало ав
густа было подано всего 
29 заявлений, причем 
наибольшее число же
лающих пойти учиться 
оказалось в строитель
ном управлении № 7, 
где секретарем комсо
мольской организации 
Виктор Нестеров.

Хуже всего обстоят 
дела в комсомольских 
организациях строитель
ных управлений № 1, 13, 
15, 20.

Надо серьезно подой
ти и (К вопросу комплек
тования кружков полит
просвещения на 1974/75 
учебный год. На комби
нате должно работать 
одиннадцать кружков. 
Но в некоторых управле
ниях до сих лор не оп
ределены руководители 
семинаров. И здесь, по- 
моему, многое зависит 
от партийных организа
ций строительных управ
лений. Хотелось, чтобы 
подбору кадров пропа
гандистов они уделили 
особое внимание, назна
чили бы обязательно 
дублеров руководите
лей. А то в прошлом го
ду все кружки работали 
без дублеров и это, ес
тественно, сказалось на 
качестве занятий.

Большое внимание 
уделяется сдаче норм 
ГТО. В ближайшее время 
будут проведены внут- 
р иупр а вл енчески е сп ар - 
такиады по сдаче ГТО.

В ПОДШЕФНОМ ХОЗЯЙСТВЕ
рают хлеб, косят сено. На помощь труженикам 
деревни пришли шефы — 15 июля в совхоз 
выехало 22 строителя. Они будут работать в сов
хозе до 1 сентября. Дважды на более короткий 
срок — на неделю — выезжали еще две группы 
строителей.

Кроме помощи в сельскохозяйственных рабо
тах, работники домостроительного комбината по
могают сельчанам строить животноводческие по
мещения и клуб.
* На фото В. КАЛИМАСОВА: идет заготовка 
сена.
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Реконструкция—путь эффективный

В предыдущем номере нашей газеты 
секретарь партбюро В. Ф. Мурзинов и 
главный инженер завода ЖБИ имени 
Ленинского комсомола В. С. Нудель 
рассказали о руководящей роли партий
ной организации в осуществлении стоя
щих перед коллективом задач по увели
чению объемов производства и повыше
нию производительности труда.

Сегодня они ведут речь об использо
вании основных производственных фон
дов и материальных ресурсов пред
приятия и производственных достиже
ниях на пути претворения в жизнь пла
на технического развития, завода.

НА ЗАВОДЕ внедре
на система опера
тивного учета ис

пользования оборудова
ния. Например, учет 
простоев оборудования 
в цехах ведется масте
рами смен и фиксирует
ся в журнале передачи 
смен. Диспетчер завода 
ежедневно в суточном 
рапорте передает дан
ные о простоях и их 
причинах. Экономист це
ха представляет в про
изводственный отдел 
справку о простоях за 
месяц, указывая все 
причины.

Планом на 1974 год 
на проведение капиталь
ного ремонта преду
смотрено 823 тысячи 
рублей. На обслужива
ние оборудования и те
кущий ремонт выделе
но 873 тысячи рублей. 
Всего на содержание и 
ремонт оборудования 
на 1974 год планирует
ся 1696 тысяч рублей. 
Часть капитальных ре
монтов проводится под
рядными организация
ми в централизованном 
порядке.

С 1972 года на заво
де введен узловой ме
тод ремонта, главным 
образом в конвейерном 
производстве, что сокра
тило простой на каж
дом конвейере на двое 
суток. Этот метод вво
дится и на другом обо
рудовании лимитирую
щего производства (кас
сетные установки, бе
тономешалки и другие).

Оперативный учет и 
анализ расхода основ
ных материалов (метал
ла, щебня, песка) ведет
ся в производственном 
отделе на основании 
представляемых месяч
ных отчетов цехами, а 
учет и анализ расхода 
цемента по заводу ве
дет лаборатория.

Завод отчитывается 

по расходу металла и 
цемента перед выше
стоящими организация
ми. За 1973 год пере
расход металла по за
воду составил 68 тонн. 
Причины: перерасход
пряди в количестве 23 
тонн вызван в результа
те обрыва пряди в про
цессе натяжения из-за 
низкой прочности ее на 
отдельных участках. Пе
рерасход 45 тонн стали 
вызван вынужденной за
меной металла одного 
диаметра на другой из- 
за несвоевременной по
ставки требуемых диа
метров.

За минувшее полуго
дие перерасход метал
ла составил 85 тонн, по
тому что два конвейе
ра работали 174 (Кон
вейерных часа на стерж
невой арматуре из-за 
отсутствия пряди. В пе
ресчете на выпущен
ную продукцию сэко
номлено пряди 75 тонн 
и перерасходовано ме
таллопроката 160 тонн.

Работы по внедрению 
автоматической системы 
управления производст
вом, вопросы оператив
ного учета и анализа 
расхода материалов на
ходятся в начальной 
стадии, ведутся они 
трестом Оргтехстрой 
Главсредуралстроя сов
местно с работниками 
завода.

На заводе ежегоднд 
разрабатываются меро
приятия по совершенст
вованию конструкций 
изделий, технологии,
внедрению новых видов 
материалов, повышению 
культуры производства, 
снижению брака. Они на
правлены на экономию 
материальных ресурсов.

Так, в конвейерном 
цехе для производства 
пустотных панелей пе
рекрытий внедрены две 

технологические линии 
по изготовлению пред- 
напряженных плит пере
крытий с внедрением 
арматуро - навивочной 
машины.

Внедрена новая кон
струкция изделий лест
ничной клетки повышен
ной заводской готовно
сти. Лестничные марши 
изготавливаются в 16- 
отсечной кассетной ма
шине, лестничные пло
щадки в отдельных 
формах с мозаичным 
покрытием. Это позво
лило исключить бетон
ные работы на строи
тельной площадке и со
хранить в целости мо
заичное покрытие пло
щадок, выполненное на 
заводе. Экономический 

По пути 
технического 
прогресса

эффект составил 50 
тысяч рублей в год. На 
одном 9-этажном 144- 
квартирном доме сни
жение трудозатрат со
ставляет теперь 384 че
ловеке - часа, или 48 
человеко-дней.

Внедряется комплекс 
работ, направленных на 
выпуск укрупненных из
делий, таких как двух
модульные наружные 
стеновые панели из 
ячеистого бетона вме
сто одномодульных, 
двухмодульных несущих 
стеновых, панелей про
дольной стены жестко
сти домов серии 1-468Б 
и другие. Экономиче
ская эффективность от 
внедрения двухмодуль
ных панелей на один 
80-квартирный дом со
ставляет 1380 рублей.

Изготовление наруж
ных стеновых панелей 
,для крупнопанельных 
жилых домов пяти-, де
сяти- и 12-этажном ис
полнении с фасадной 
.поверхностью, полно
стью отделанной в за
водских условиях, с 
вмонтированными окон
ными и балконными 
блоками, установленны
ми подоконными доска
ми и внутренней поверх
ностью, подготовленной 

под оклейку обоями, в 
том числе с остекленны
ми и окрашенными 
оконными и балконны- 
,ми блоками, позволи
ло из расчета на один 
60-квартирный дом сни
зить трудозатраты в 
количестве 169 челове
ко-дней.

При совершенствова
нии технологии произ
водства несущих стено
вых панелей была изме
нена технология выпол
нения каналов и розе
точных отверстий для 
скрытой электропровод
ки. Это позволило со
кратить брак, повысить 
качество изделий и их 
заводскую готовность. 
Экономия в год состав
ляет 15 000 рублей.

Для достижения луч
шего качества изделий 
внутренние несущие сте
новые панели подвала 
домов серии 1-468Б бы
ли переведены с кассет
ной технологии на кон
вейерную, что позволи
ло достигнуть равномер
ной прочности во всех 
зонах панели, сэконо
мить 190 тонн цемента в 
год и увеличить мощно
сти по производству 
.сборного железобетона 
почти на 6 тысяч куби
ческих метров.

Создание на заводе 
технологической линии 
.производства предна- 
пряженных плит покры
тий типа ПНС вместо 
изделий со сварной ар
матурой позволило 
внедрить высокоэффек
тивную термически уп- 
^очненную арматурную 
сталь и сэкономить 43,7 
килограмма стали на 
одном кубическом мет
ре изделий. В кассетном 
производстве были внед
рены пневматические 
вибраторы вместо элек
трических. Новшество 
.позволило повысить 
жесткость бетонной сме
си и улучшить прочно
стные свойства изде
лий. Экономия — 9,5 
тысячи рублей в год.

Освоение на заводе 
новой технологии произ
водства санитарно - тех
нических кабин типа 
«колпак» дает эконо
мии 19,8 тысячи руб-лей 
в год.

Выполнена реконст
рукция пропарочных аг
регатов с одновремен
ным совершенствовани
ем режимов тепловой 
обработки.

Так, например, в кас
сетных машинах про
цесс тепловой обработ
ки контролируется с 
|помощью акустических 
зондов, а температура 
бетона записывается 
автоматически электрон
ным мостом.

Новшество позволило 
сократить режим тепло
вой обработки изделий 
в кассетных машинах на 
два часа, сэкономлено 
71 тысяча рублей.

В автоклавном произ
водстве внедрена науч
но - исследовательская 
работа, позволившая со
кратить цикл запарки 
изделий в автоклаве на 
два часа. Все процессы 
исполнения режима в 
автоклавах автоматизи
рованы. Экономия со
ставила 150 тысяч руб
лей.

Разработана и внед
рена новая конструк
ция пропарочных камер 
в цехе № 1 с гидрозат
ворами, что позволяет 
создать благоприятную 
воздушную среду для 
.изделий в процессе 
термообработки. Эко
номия — 152 тысячи 
рублей.

Внедрена новая схе
ма запарки объемных 
доджий в термоактив
ных формах с примене
нием ультразвуковой 
техники, что позволяет 
повысить коэффициент 
оборачиваемости фор- 
мующей оснастки, эко
номить энергоресурсы. 
Общая экономия соста
вила 12 тысяч рублей.

Экономия цемента за 
первое полугодие со- 
,ставила 560 тонн. Она 
достигнута за счет вы- 
ролнения ряда органи
зационно - технических 
мероприятий, таких как 
внедрение пластифици
рующих добавок в бето
ны и растворы, сниже
ние величины отпуск
ной прочности конструк
ции, внедрение стати
стического контроля по 
конвейерному цеху, 

снижение величины объ
емного веса.

За 1974 год предпола
гается сэкономить еще 
около 500 тонн цемента.

Выполнение ряда ор
ганизационно - техниче
ских мероприятий, на
правленных на лучшее 
использование основных 
.производственных фон
дов и материальных ре
сурсов, позволило соз
дать на заводе основ
ную базу производства 
деталей крупнопанель
ного домостроения в 
Свердловске. Завод до
стиг за счет реконст
рукции действующих це
хов мощности по выпу
ску сборного железобе
тона 412 тысяч кубиче
ских метров, по дета
лям крупнопанельного 
домостроения — 273 ты
сячи кубических метров, 
что обеспечивает стро
ительство 375 тысяч 
квадратных метров по
лезной площади.

Создан ряд совер
шенно новых технологи
ческих линий по про
изводству изделий по
вышенной заводской 
готовности, таких как 
линия производства 
объемных санитарно
технических кабин, ли
ния производства объ
емных лоджий и балко
нов, линия производ
ства вентиляционных 
блоков, линия произ
водства деталей лест
ничной клетки.

Возрос уровень меха
низации и автоматиза
ции производственных 
.процессов. Снизились 
трудозатраты на едини
цу продукции.

Но следует отметить, 
что для дальнейшей ре
конструкции действую
щих цехов заводу не
обходимо решить воп
росы централизованно
го финансирования на 
запланированные объе
мы реконструкции, оп
ределить генерального 
проектировщика по 
дальнейшей реконструк
ции завода на научной 
основе с учетом внедре
ния последних достиже
ний науки и техники. 
Выделить подрядную 
организацию с планом 
работ на объемы ре
конструкции. Решить 
.вопрос централизован
ного обеспечения ма
териальными ресурсами 
на полный объем госу
дарственного плана.

На хорошем счету на заводе железобетонных изде
лий бригада НИКОЛАЯ ИВАНОВИЧА САДЫКОВА. 
Трудится она в ремонтно-строительном цехе № 13.

В этот коллектив входят бетонщики А. В. АНТОНОВ, 
Ю. П. АБРАМОВ, А. Ф. КВАСОВ, В. Т. САРАФАНОВ 
и другие. Их вы видите на фото В. Калимасова. А на

ш «СВЕРДЛОВСКИЙ СТРОИТЕЛЬ», 3 СТР. мм 

другом снимке — новая поточная линия в цехе № 9, 
на строительстве которой заняты, бетонщики из брига
ды Н. Садыкова.



шш РЕПЛИКА
ДО начала, учебного 

года остаются счи
танные дни. Ве- 

§ черние и заочные школы 
■ рабочей молодежи гото

вятся встретить учащих
ся. Для - вечерников и 
заочников созданы все 
условия. Например, из 
пяти рабочих дней один 
освобождается для уче
бы. Причем режим заня
тий предварительно сог-
ласовывается с админи
страцией домострои
тельного комбината и
строительных управле
ний.

Короче говоря!, дела
ется все, чтобы строите-" 
ли любого возраста, 
имеющие перерыв в 
учебе и желающие не 
отстать от требований 
времени, могли полу-
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В 22-лг номере нашей газеты за 7 июня была 
опубликована статья «Растратчики времени». На 
это критическое выступление нам ответил заме
ститель начальника строительного управления 
№ 7 С. А. БОНДАРЕВ-.

«За первый квартал в управлении совершили 
прогулы двенадцать человек, что составило 
26 человеко-дней. Все прогульщики обсуждались 
в коллективе на рабочих местах, ко всем приме
нены разные меры наказания».

ОТ РЕДАКЦИИ. К сожалению, на критические 
выступления газеты руководители подразделений 
домостроительного комбината реагируют крайне 
медленно. С большим запозданием и после неод
нократных. напоминаний был получен ответ из 
строительного управления № 7. А стройуправле
ния № 15, 29 до сих пор не ответили редакции 
на эту же критическую статью. Руководители 
строительного управления № 20 ответили спустя 
полтора месяца на статью «Тянем-потянем...» и 
по прошествии почти двух месяцев на материал 
«Растратчики времени». Причем, хотя времени 
было и больше, чем достаточно на составление 
ответа, написан был он наспех.

До сих пор редакция ожидает ответов на ма
териал^ «Почему срываются графики», опублико
ванный в 21-м номере газеты за 31 мая, от ру
ководителей строительных управлений № 13 и 15. 
Не ответили на статью «Время не ждет», напеча
танную в этом же номере, и из строительного 
управления № 20: Не прислали ответа и руково
дители завода железобетонных изделий на мате
риал «Растратчики времени».

БРАКОДЕЛ
— Ба! Иван Иванович!
— Семен Иванович?!
Иван Иванович и Семен 

Иванович сцепились в объ
ятиях.

— Ну, дружище! — по
хлопали друг друга. — 
Сколько лет, сколько зим 
не виделись..

— Долгонько, долгонько.
— Где работаешь? Не

бось, семьей обзавелся?
—• Было дело, да тово... 

не ужились, — Иван Ивано
вич развел руками. —- Ра
ботаю прорабом на строи
тельстве.

— Так, так, — Семен 
Иванович взял друга за ру
ку. — Ну, дружок, пойдем 
ко мне? — Иван Иванович 
хотел отказаться, сказать, 
что он едет по делам, но 
у него с похмелья треща
ла голова. Перед таким со
блазном он не мог устоять.

«Белая головка» была 
сорвана со второй бутылки. 
Друзья провозглашали тост 
за тостом: и за встречу, и 
за друзей; и, в конце кон

чить среднее образова
ние.

А это крайне необхо
димо, так как от уровня 
образования, общей 
культуры, гражданского 
самосознания в решаю

щей степени зависят се
годняшние и, главным 
образом, завтрашние ус
пехи жилищного строи
тельства.

Об этом говорится в 
совместном приказе Ми
нистерства просвещение, 
Министерства строитель
ства тяжелой индустрии, 
Министерства промыш-

ТВОРЧЕСТВО 
НАШИХ 

ЧИТАТЕЛЕЙ

цов, за купленный Семеном 
Ивановичем дом.

— Дом хорош, — Иван 
Иванович прошелся по ком
нате, — но середина пола 
осела: поднять надо.

— Так оно, надо бы, дру
жок, да вот сосед не со
глашается. Видишь, что по
лучается: половина дома 
принадлежит мне, вторая •— 
соседу. В моей половине 
русская печь с подтопком, 
и в той тоже. Под их тя
жестью и прогнуло сред
нюю слегу.

— Выправить пол — пара 
пустяков! Доверь мне. Мы, 
брат, не такие дома с одно
го места на другое пере
двигаем на целый квартал, 
а строим? Взглянешь на 
него — шапка с головы ва
лится. — Иван Иванович 
колотил себя в грудь.

— Разве?.. — недоуме
вающе посмотрел на него 
Семен Иванович. — Ас 
печыо как? Ее надо раз
бирать?

— Вот ты, чудак! Зачем 

ленного строительства и 
Министерства строитель
ства СССР «О мерах по 
дальнейшему развитию 
вечернего и заочного 
общего образования ра
бочих, занятых в строи

ЛеДес) звонком
тельстве», в котором кон
кретизированы и опре
делены дополнительные 
меры, реализующие 
программу, выдвинутую 
XXIV съездом КПСС, по 
завершению перехода 
ко всеобщему среднему 
образованию.

В этом большую роль 
призваны сыграть шко-

В. БРЮСОВ.

Летняя гроза
Синие чистые дали 
Между зеленых ветвей 
Бело-молочными стали... 
Ветер играет смелей. 
Говор негромкого грома 
Глухо рокочет вдали... 
Все еще веет истома 
От неостывшей земли. 
Птицы кричали и смолкли; 
С каждым мгновеньем темней. 
В небо выходит не полк ли 
Сумрачных страшных теней? 
Вновь громовые угрозы, 
Молнии резкий зигзаг.
Неба тяжелые слезы 
Клонят испуганный мак. 
Ливень, и буря, и где-то 
Солнца мелькнувшего луч... 
Русское, буйное лето, 
Месяцы зноя и туч!

ее разбирать? Мы оторвем 
одну половицу, перепилим 
слегу, домкратом поднимем 
ее, а вместе с ней подни
мается пол, печь и труба.

— А сосед как?
— Была тебе нужда до 

соседа. Давай лом, пилу, 
топор, — Иван Иванович 
гордо поднял голову. — 
Решил — делай.

Когда инструмент был 
найден, друзья приступили 
к делу.

Половицу оторвал? 
Та-ак, пили здесь, — Иван 

лы рабочей молодежи. 
Школа № 5 в Ленин
ском районе Свердлов
ска является базовой 
для рабочих домострои
тельного комбината. На
ряду с очно-заочными

классами здесь функци
онируют и вечерние, в 
которых проводятся 
вводные консультации 
для выявления знаний 
учащихся и подготовки 
■их к изучению нового 
материала. Работа по 
восстановлению знаний 
ведется на основе кор- 
рективнонповторит е и ь-

Иванович давал команду.
Семен Иванович, засучив 

рукава, исполнял ее.
Раздался треск, и весь 

дом наполнился грохотом. 
Печь накренилась на бок и 
дала трещины. В комнате 
опрокинулась горка, оскол
ки от посуды разлетелись в 
разные стороны. На кухне 
со шкафа с грохотом сле
тели на пол чашки, миски, 
кастрюли, и все содержи
мое их разлилось по полу.

Прибежала соседка. Она 
с минуту смотрела на Се

ных разделов учебных 
программ, проводятся 
занятия по специально
му плану, утвержденно
му научно-исследова
тельским институтом об
щего образования 

взрослых Академии пе
дагогических наук СССР.

Необходимость обра
зования рабочих-строи
телей, очевидно, пони
мают и руководители 
строительных управле
ний комбината, где соз
даны специальные ко
миссии по комплектова
нию школ рабочей мо

мена Ивановича. Он сидел 
на полу с широко раскры
тыми глазами, по его лицу 
градом катился пот.

— Что? Что ты наде
лал? — наступала она.

— Это он... он меня со- 
мустил, — показывал на 
Ивана Ивановича.

— Нет уж, друг, не кла
ди вину на других, сам ты 
все делал, я только пока
зывал, — махнул рукой 
Иван Иванович, — у нас 
на строительстве не такое 
бывает...

— Где это у вас? — на

лодежи. Но к своим обя
занностям они относятся 
с прохладцей. Например, 
заявлений от рабочих 
строительных управле
ний № 20, 27 и 28 к пер
вому августа не поступи
ло ни одного. Нет заяв
лений от работников уп
равления производствен
но-технологической ком
плектации.

Всего одиннадцать за
явок из 50 намеченных 
поступило из строитель
ного управления № 1, 
пять вместо 30 — из 
строительного управле
ния № 13. Не лучше де
ла и в других управле
ниях.

В. ГОРДИЕВИЧ, 
директор школы ра

бочей молодежи № 5.
- ■«•ЧИЧИ

ступала соседка.
— Я не хотел... Друг, 

прйраб-строитель... Удобный 
момент.., •— оправдывался 
Семен Иванович.

— Вы меня извините, — 
Иван Иванович любезно по
клонился, — дела ждут.

— Прораб-строитель! — 
кричала соседка. —- Ты не 
строитель, а бракодел. По
делом тебе, — обратилась 
она к Семену Ивановичу,— 
твой друг обул тебя в ко
сые лапти и танцуй в них.

А. ЧЕПКАСОВ.
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